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A.T.C. n° 8 SIENA SUD 
VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE 

N. 6 del 25 luglio 2023 (in presenza e teleconferenza) 

 
COGNOME NOME PRESENTE/COLLEGATO NOTE 

ALFATTI SILVANO X  

BIRIBO’ MARCELLA  Assente giustificato con mail del 25/07/23 

CASSIOLI FRANCO X  

CAVICCHIOLI GIANLUCA  Assente non giustificato.  

DEL RE CLAUDIO X  

DEL TORO VINICIO X Collegato teleconferenza. 

MAGI DANIELE X  

SARDONE ELIA X Collegato teleconferenza. 

SCROCCARO LORENZO X Collegato teleconferenza. 

TIBERINI FABIO X  

 

O.d.G.: 

1) Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Liquidazioni fatture; 

4) Affidamento definitivo Tecnico Faunistico; 

5) Affidamento definitivo pulizie locali;  

6) Rinnovo contratti Recinti fissi;  

7) Miglioramenti ambientali estivi;  

8) Periodo Braccata in area vocata al Cinghiale;  

9) Gabbie per cattura cinghiali;  

10) Situazione contabile al 30.6.2023; 

11)  Piano Faunistico Venatorio Regionale; 

12) Varie ed eventuali. 

Constatata la presenza presso la sede dell’Atc 8 Siena Sud in Chianciano Terme Viale Dante 23 di n. 

cinque (5) membri del Comitato di Gestione e n. tre (3) collegati tramite la piattaforma Zoom, quindi 

la sussistenza del numero legale, ha inizio l’esame dei punti all’Odg. 

Il segretario Vinicio Del Toro redige il verbale della seduta.  

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

Il verbale del Cdg del 22 giugno 2023 viene approvato con 7 voti favorevoli e l’astensione di Sardone 

in quanto assente alla riunione. 

2. Comunicazioni del Presidente; 

Cassioli riferisce che la Regione Toscana ha approvato il Calendario Venatorio 2023/2024, che non 

si discosta da quello della passata stagione venatoria se non per l’inserimento tra le specie cacciabili 

della Tortora dal Collare (Streptopelia turtur) in deroga e del Moriglione. 
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Cassioli riferisce che ad oggi, gli abbattimenti in selezione al capriolo e al cinghiale si sono ridotti 

notevolmente rispetto allo stesso periodo dello scorso anno, nello specifico al 24/07 si è registrata 

una riduzione del 38% del cinghiale e del 40% del capriolo. 

Cassioli riferisce inoltre che anche il numero delle richieste di risarcimento danni pervenute al 24/07 

ha subito una notevole riduzione rispetto al 2022, nello specifico il 57% in meno, nello stesso periodo 

dello scorso anno. 

3. Liquidazione fatture; 

Cassioli con riferimento all’elenco delle fatture da pagare per cpl € 44.105,95 + € 726,40 di ritenuta 

di acconto inviate per email ai membri di Cdg, evidenzia che le poste più significative, comprensive 

di IVA, sono costituite da: 

 € 11.419,18 di IRES e IRAP saldo 2022 e acconto 2023; 

 € 10.980,00 a Vivaldi Claudio per acquisto 1.200 fagiani; 

 € 4.905,95 ai membri del CdG per gettoni presenze e km 1° semestre 2023. 

Segue breve discussione poi, il Cdg approva, con voto unanime dei presenti, la liquidazione delle 

fatture e gli altri pagamenti per cpl € 44.105,95 + € 726,40 di ritenuta di acconto. 

4. Affidamento definitivo Tecnico Faunistico; 

Si rinvia per mancanza di documentazione. 

5. Affidamento definitivo pulizie locali; 

Cassioli riferisce in merito all’assegnazione del servizio di pulizie dei locali dell’Atc alla ditta 

Grattacaso Srl Unipersonale di Savona, dicendo che sono pervenute all’ufficio le verifiche dei 

requisiti effettuate dal RUP Arianna Cini, come da comunicazione allegata, quindi, visto che nulla 

osta, propone di procedere direttamente all’affidamento definitivo del servizio di pulizie dei locali 

dell’Atc alla ditta Grattacaso Srl Unipersonale di Savona. 

Il Cdg approva all’unanimità. 

6. Rinnovo contratti Recinti fissi; 

Cassioli riferisce in merito alla scadenza dei contratti di affitto del terreno ove sono realizzati i recinti 

fissi della Zrv Poggio Pinci nel comune di Asciano e della Zrv Poggi Gialli nel comune di Sinalunga. 

Sentita la proprietaria del terreno ricadente all’interno della Zrv Poggio Pinci, la Sig.ra Mallaby 

Alessandra, Cassioli propone di rinnovare il contratto di affitto in essere per ulteriori 5 (cinque) anni 

all’importo anno di € 400,00. 

Cassioli propone inoltre di rinnovare anche il contratto di affitto del terreno del recinto fisso della Zrc 

Poggi Gialli nel comune di Sinalunga intavolando una trattativa con il proprietario Sig. Scaperrotta 

Luigi al fine di ottenere condizioni economiche più vantaggiose possibili. 

Il Cdg all’unanimità: 

 approva il rinnovo del contratto di affitto con la sig.ra Mallaby Alessandra per il terreno ove 

insiste il recinto fisso della Zrv Poggio Pinci per ulteriori 5 (cinque) anni all’importo annuo 

di € 400,00; 

 dà mandato al Presidente di contrattare con il sig. Scaperotta Luigi il rinnovo del contratto di 

affitto del terreno ove è collocato il recinto fisso della Zrc Poggi Gialli alle condizioni 

economiche più vantaggiose possibili e per un periodo massimo di 5 anni. 
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7. Miglioramenti ambientali estivi; 

Cassioli riferisce che sarebbe opportuno aprire un bando per l’erogazione di contributi per la 

realizzazione di miglioramenti ambientali estivi, per l’importo di € 100,00 ad ettaro per un massimo 

di € 5.000,00 da destinare a quegli agricoltori che si rendono disponibili a lasciare in campo le stoppie 

senza alcuna lavorazione fino al mese di ottobre. 

Il Cdg approva all’unanimità l’apertura del bando per miglioramenti ambientali estivi che prevede la 

concessione di un contributo di € 100,00 ad ettaro fino ad un massimo totale di € 5.000,00 da destinare 

agli agricoltori che si rendono disponibili a lasciare in campo le stoppie senza alcuna lavorazione fino 

al mese di ottobre. 

8. Periodo Braccata in area vocata al Cinghiale; 

Cassioli riferisce che per quanto riguarda la gestione della caccia al cinghiale in braccata nelle aree 

vocate, il calendario venatorio, per la stagione 2023-2024, non registra variazioni rispetto alla scorsa 

stagione. 

Pertanto, propone di articolare la caccia al cinghiale in braccata nelle aree vocate nel periodo che va 

dal primo novembre 2023 al 31 gennaio 2024 nei giorni: 

• mercoledì, sabato e domenica; 

• festivi, fermo restando il limite personale dei tre giorni a settimana, purché non ricadenti in 

giorni di silenzio venatorio; 

• lunedì e giovedì, fermo restando il limite personale dei tre giorni a settimana, previa 

comunicazione scritta da inoltrare via email all’indirizzo info@atcsienasud.it, da parte del 

responsabile della squadra o suo delegato, con almeno due ore di anticipo. 

Il Cdg., con voto unanime dei presenti, approva le predette modalità di caccia in braccata nelle zone 

vocate al cinghiale per la stagione venatoria 2023-2024. 

9. Gabbie per cattura cinghiali; 

Cassioli riferisce sulla necessità di dotare il ns. ATC di gabbie di cattura per cinghiali; ciò per far 

fronte a situazioni problematiche derivanti dall’impossibilità di effettuare interventi di controllo alla 

suddetta specie con altri mezzi. 

Cassioli specifica che il nostro Atc aveva ereditato dalla ex Atc Siena unico tre gabbie di cattura: una 

collocata nel comune di Abbadia San Salvatore, una nel comune di S. Casciano dei Bagni e una 

prestata all’Atc 3 Siena Nord e collocata nel comune di Poggibonsi. 

Aggiunge che la gabbia di San Casciano dei Bagni non è stata rinvenuta e, pertanto, è stata presentata 

regolare denuncia di furto, da parte della GG.VV. incaricata agli interventi di controllo in quella zona, 

documento acquisito agli atti. 

Cassioli riferisce che, come da accordi presi con l’Atc 3 Siena Nord, la gabbia che gli era stata 

prestata, attualmente situata nel comune di Poggibonsi, ci viene restituita per essere utilizzata in caso 

di necessità future. Tenuto conto delle attuali esigenze, due gabbie di cattura per i cinghiali sono 

ritenute al momento sufficienti per il nostro Atc.  

Cassioli aggiunge che occorre comunque recuperare la gabbia situata a Poggibonsi e, a questo 

proposito, è necessario dare disposizione al sig. Nannotti Silvio, già incaricato per il trasporto di 

animali vivi, di andare a Poggibonsi a prendere detta gabbia per portarla a Sinalunga e depositarla 

all’interno del recinto della ZRC Poggi Gialli.  

Il Cdg, nel prende atto di quanto riferito dal Presidente, ritiene sufficiente l’attuale dotazione di due 

gabbie per la cattura dei cinghiali come proposto da Cassioli e dispone di incaricare il sig. Nannotti 

Silvio di trasportare la gabbia da Poggibonsi a Sinalunga e di allocarla all’interno del recinto della 

ZRC Poggi Gialli. 
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10. Situazione contabile al 30.6.2023; 

Cassioli riferisce che come da Regolamento Regionale 36/R/2022 art.2 c.7 ogni Atc toscano deve 

inviare agli uffici regionali competenti, la propria situazione contabile al giorno 30 del mese di giugno 

di ogni anno  

In merito a ciò, Cassioli illustra la relazione (cfr. allegato), redatta su modello e con modalità indicate 

dalla Regione Toscana, dove si precisa che nel corso del primo semestre 2023 non si sono avuti 

particolari scostamenti delle poste rispetto a quanto stabilito nel bilancio preventivo e che le entrate 

provenienti dalle quote di iscrizione all’ Atc al 30/06/2023 sono state di € 307.400,00 pari al 74% del 

totale annuo preventivato, che le entrate relative alla vendita di ungulati al 30 giugno sono diminuite 

di circa € 7.300 pari al 27%, rispetto allo stesso periodo dello scorso esercizio e che le uscite in questo 

primo semestre sono state incentrate soprattutto sulla manutenzione e nuova installazione di recinti 

di ambientamento e voliere per l’immissione della selvaggina.  

Cassioli precisa inoltre che, all’interno della relazione è stato indicato che in questo primo semestre 

le richieste di danni alle colture agricole, rispetto agli stessi periodi degli anni precedenti, sono 

notevolmente diminuite, fatto dovuto, probabilmente, ad una diminuzione dei cinghiali, che si registra 

anche nei capi abbattuti nella caccia di selezione e nella vendita delle carcasse ai centri di lavorazione 

selvaggina. 

Segue breve discussione e il Cdg approva la relazione illustrata dal Presidente che si allega. 

11. Piano Faunistico Venatorio Regionale;  

Si rinvia per mancanza di argomentazione. 

12. Varie ed eventuali; 

Cassioli riferisce che, sentito anche il nostro tecnico Paolo Betti, le batterie del nostro Drone Mavic 

2, utilizzato per effettuare le verifiche dei danni alle colture, non sono più idonee. Il predetto tecnico 

però precisa che, essendo il settore dei Droni “un mondo” in continua evoluzione, sarebbe opportuno 

valutare la possibilità di acquistarne uno nuovo con caratteristiche funzionali più aggiornate. In 

alternativa propone l’acquisto di almeno una batteria per far fronte alle ultime perizie dell’anno in 

corso, rinviando la valutazione se procedere o meno all’acquisto di un nuovo macchinario per la 

prossima stagione. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva la proposta del tecnico Paolo Betti di 

acquistare una sola batteria e si riserva la facoltà di valutare l’acquisto di un nuovo drone per la 

prossima stagione. 

Esauriti i punti all’Odg, alle ore 16,45 

 si chiude il Comitato. 

Il Presidente       Il segretario verbalizzante 

(FRANCO CASSIOLI)       (VINICIO DEL TORO) 

……………………………………             ……………………………………… 

Allegati come sopra 


